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张弛有度 佩雷拉让对手没脾气
博阿斯是一位有“气场”的教练，他的球队有时候“杀气逼人”，有时候却“气流紊乱”。博阿斯也是一位容易动气的教练，一

旦气用得不是地方，伤人伤己。佩雷拉也实在不算是位好脾气的教练，可来到上港后，佩雷拉明显把他的气收了。上周六的德
比，上港理应带着报足协杯决赛一箭之仇的气概奔赴虹口，可佩雷拉自始至终强调的是平心静气，不要质疑裁判，不要与对手
斗气，这一切在佩雷拉看来都是浪费时间，上港真正需要的是带走3分，以足够小的代价。在心态和战术两个层面很好地控制
了球队，这一夜的上港，不但自己没脾气，也把申花踢得有些没脾气。 本版撰文 青年报记者 张逸麟

终场哨声响起后，上港球员来到
角旗附近向红色的球迷群谢场，即便
在虹口如潮的嘘声中，上港球迷方阵
的呐喊声依然豪迈。4个月后重返
虹口，上港球迷是幸福的，尽管比分
不算大，却是一场完胜。

申城德比历史上，上港及前身东
亚7次做客虹口，这是第一次零封了
同城劲敌，当然这与申花缺兵少将以
及轮换有关，但除了上半场莫雷诺和
瓜林各有一次单骑闯关之外，上港没
有给对手什么机会。尤其是在下半

场吕文君打进第二个球后，上港不仅
没有乘胜追击，反而把防线扎得更稳
固了，这是一种非常理性而实用的策
略，于海赛后表示：“球队在下半场采
用了防守反击的策略，我觉得我们在
执行教练战术上做得很好。”

上半场申花通过抢断后就地反击
的战术获得过几次良机，但这样的场
面在下半场几乎没有出现，于海和王
燊超两个边卫在下半场基本不参与助
攻，而是牢牢地守住阵地，在遏制住莫
雷诺这个进攻核心后，申花的阵地进

攻难以奏效。佩雷拉应该是预测到了
申花会用罗梅罗轮换马丁斯，吕文君
赛后就透露，佩雷拉之前特别研究了
罗梅罗的特点，不给申花突破空间和
远射空隙，申花的攻击力大打折扣。

德比总是让人热血沸腾，但佩雷
拉一直在降温，甚至让球队的攻防变
得有些“冷血”。仿佛过去的恩怨情
仇与自己无关，他和博阿斯以及去年
的足协杯做了一个完美的切割，来到
虹口，以最小的代价带走3分，这才
是最重要的。

拿下德比胜利后，佩雷拉很快恢
复了平静，在赛后的发布会上，佩雷
拉提到：“我们走在一条正确的道路
上，球员们很聪明，我们在合适的时
刻取得进球。”

所谓正确的道路，就是正确的
心态和正确的战术，这两点当天的
上港都做到了。在战术层面，佩雷
拉的指挥非常出色，之前的比赛，
上港边路打得很多，但对阵申花的
上半场，除了胡靖航大面积扫荡之
外，佩雷拉更多地要求武磊和胡尔
克内收，突击申花的中路，同时对
奥斯卡的穿透球技术非常信任，胡

尔克打破僵局的那个神仙球，就是
来自于奥斯卡往中路的长传，武磊
抢点回敲，让胡尔克有了一个比较
宽裕的空间。然而到了下半场，佩
雷拉又让武磊和吕文君拉开到两个
边路，在保持边路攻击力的同时，
也稳固了边路的防守，可以说球队
做到了张弛有度。

同时比起之前的比赛，胡尔克在
德比战中的位置要更自由，可以说是
这个赛季中胡尔克获得自由度最大
的一场比赛。佩雷拉赛后也表示，技
术出色的胡尔克在进攻端可以打3
个位置，“具体取决于比赛的要求和

比赛时刻，武磊也可以这样，这都取
决于教练的需求。”

当然脱缰的胡尔克踢得很畅快，
但也出现了不少浪射，相信佩雷拉在
之后的比赛中有办法勒紧缰绳，当胡
尔克、奥斯卡、武磊、艾哈迈多夫等人
都严格符合战术定位时，上港就能发
挥最大限度的实力。

联赛是个漫长的马拉松，对于上
港来说，最重要的是走在一条正确的
道路上，张弛有度，收放自如。而经
历了赛季初的融合后，相信佩雷拉能
够为这支雄心勃勃的球队指引那条
正确的道路。

结束德比之

后，上港可谓马不

停蹄地赶赴韩国，

昨天傍晚，球队已

经抵达蔚山的驻

地，等待他们的将

是一场非常严峻

的挑战。

经过了第一

回合的较量，上港与蔚山都对彼此有

了一定的了解，而为了这场小组头名

之争，蔚山现代甚至以一种放弃的姿

态去应对联赛。在上周六进行的 K

联赛第二轮比赛中，蔚山在主力阵容

中轮换了除 4 号中卫姜敏寿之外的

10名球员，当然也不出意料地在主场

0：2不敌尚州尚武，遭遇联赛新赛季

开局两连败。

宁愿以两连败的代价也要全力

拼这场亚冠小组赛，可见蔚山破釜沉

舟之势，毕竟如果主场不敌上港，蔚

山的小组第二位置有可能不保。而

对于佩雷拉来说，周二的这场比赛将

是他接手球队后最艰难的一场。

上港不仅客场作战，同时也不可

能像蔚山那样放弃联赛，本周日上港

还将在客场挑战联赛两连胜的富力。

在赛季初，上港保持着比较固定的首

发阵容，如果说赛季开局可以凭借一

股冲劲坚持的话，那么现在确实是佩

雷拉必须考虑战略的时候了，该不该

轮换，怎么样轮换，同样是一个挑战。

事实上在德比战后的发布会上，佩

雷拉就谈到了轮换问题，“现在应该说

是一个比较合适的时间对阵中轮换。”

佩雷拉说，“三天一赛是有强度的，接下

来在韩国的比赛可能会有变化。”

胡尔克在德比赛后也直言球员

们都很累，所以有一个优秀的医疗团

队帮助恢复体能很重要。但仅仅靠

自我恢复也许还不够，于海也表示面

对双线作战带来的体能挑战，对阵釜

山的比赛球队可能基于体能会考虑

在打法和技战术的运用上做一些相

应的调整。

在上港的轮换阵容中，埃尔克森

必然会在与蔚山的比赛中出战，上赛

季的主力右后卫傅欢本赛季尚未出

战，有可能会进入首发阵容，而林创

益、胡靖航、陈彬彬也都是拥有顶上首

发的能力。除了首发阵容的轮换之

外，佩雷拉也很可能对战术进行调整，

之前的比赛上港以控球为主，同时也

有一定程度的高位逼抢，周二面对蓄

势待发的蔚山现代，上港有可能会放

低姿态，以略微收缩防线，防守反击的

面貌出战，以保持体能的充沛。

当然无论佩雷拉做怎样的战略

考量，都需要球员去实施。吕文君就

表示，最重要的是执行教练的战术，

“疲劳的问题我相信大家会去克服

的，每场比赛都要把教练要求的做到

最好。不管对手是谁，我们只要好好

去踢，我们的实力可以赢任何对手！”

本周转战亚冠赛场，又到了考验佩雷拉战略能力的时候。 青年报记者 张瑞麒 摄

兵发蔚山战强敌
佩雷拉如何出招

零封申花，兵不血刃

佩雷拉指引“正确的道路”


